

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de la del Corriño, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios con verificación. —No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Miércoles 10 de Noviembre de 1897

Año XIII—Núm. 3701

EL ADELANTO
es el diario de mayor circulación de la provincia

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.
Único depósito para la venta de píldoras sábrifugas del Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—127

SE VENDE una casa de la calle del Consuelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lobobambre, 23. x--d--37

SE VENDE una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Gareel, 6, comercio. x--29

SE ARRIENDAN pastos para cabras y carneros en la dehesa de Abusejo, colindante á Valdemierque; para tratar, San Pablo, 27, ó con el montaraz de dicha dehesa. x-d-6

SE VENDE una panera denominada Alhóndiga, en Lédésma. Del precio y condiciones informarán: en la farmacia de Rollán ó en la plaza de la Libertad, número 1, en esta capital. 15-11

GRIETAS EN LOS PECHOS
Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. x-d-109

SE VENDEN en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos: en las mismas darán razón. 90—40

SE VENDE un cajón en la Plaza de la Verdura, de buenas condiciones, pagado á plazos, á precios módicos. Primera fila, tercer cajón á mano izquierda bajando por el arco del Toro. Para informarse Plaza de la Verdura, 26. 13, 10

RICARDO NIÑO
CIRUJANO-DENTISTA
Ayudante del Dr. Highlands. —Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

Basilio Maestro
SASTRE MADRILEÑO
Confecciona toda clase de prendas para caballeros. Especialidad en el corte de capas y ropa de talle. Salamanca.—Ramos del Manzano, 29, pral., esquina á la calle de San Justo. 90—d--3

Alemania
El muy acreditado por toda Europa bálsamo antireumático del Dr. Bade, es el único consuelo de los más desesperados enfermos; no hay otro que le iguale; se garantizan sus resultados; no confundirse con otros. De venta en la farmacia de Heredia, Rúa 45, Salamanca. x--m--2

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, número 24. Tiene panera, cuadro, corral y pozo. Informarán en la casa de las Carmelitas, número 1. x--a--96

D. Manuel José García y García

Natural de Rodas-Viejas

Ingeniero Jefe de Minas del distrito minero de Salamanca

falleció en esta Ciudad el 9 de Noviembre de 1897

á los 61 años de edad

R. I. P.

El Sr. Gobernador Civil de la Provincia, Jefe; su desconsolada viuda D^a Cándida Estévez; sus hijos Joaquín, Anita y Ventura; sus hermanos Amador y Emilio; su padre político D. Joaquín Estévez; Hermanos políticos, Tíos, Sobrinos, Primos y demás Parientes

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hubiesen recibido esquila de invitación, se sirvan encomendar á Dios Nuestro Señor el alma del finado, por lo que les estarán siempre agradecidos.

LA VENTA DE LOS MONTES

En vano recomienda la ciencia la conservación de los montes, y han reclamado constantemente los pueblos contra las ventas de los suyos.

Inútiles han sido también las frecuentes protestas del cuerpo de ingenieros encargado del servicio forestal.

El insaciable afán de recaudación por parte de los ministros de Hacienda, y la codicia de algunos funcionarios, que con las enajenaciones obtenían crecido lucro, dieron por resultado la venta de muchos montes, que nunca debieron ser vendidos.

Pero, como no pocos de ellos figuraban en el catálogo de los exceptuados, reclamó oportunamente el ministerio de Fomento y dichas ventas fueron anuladas.

Esto creó conflictos á millares, de difícil resolución, porque la Hacienda no devolvía á los compradores los plazos pagados, y sin duda para salir el Gobierno del atolladero en que se había metido, dispuso una revisión de los catálogos, y lo menos diez mil montes antes exceptuados, fueron declarados enajenables.

Entonces principió la venta de éstos con celeridad que parecía asombro-

sa, sino la explicase el cinco por ciento que tienen de participación en ellas los Administradores de bienes del Estado, muchos de los cuales han realizado en muy poco tiempo negocios casi fabulosos.

Las quejas de los pueblos han seguido sin interrupción, y al fin parece que han llegado á las esferas gubernamentales, á juzgar por lo que se desprende del siguiente telegrama que ha publicado nuestro estimado colega vallisoletano *El Norte de Castilla*:

Madrid 5 (4'00 t.)

(4'15 t.)

Puedo comunicar noticias que serán, de seguro, leídas con agrado por los pueblos interesados en la cuestión de los montes públicos.

Coincidiendo con el artículo publicado días atrás por *El Norte de Castilla*, relativo al asunto, el ilustre castellano don Germán Gamazo llamó la atención del ministro de Hacienda sobre la índole de las ventas de algunos montes de la villa y tierra de Peñafiel, ya anunciadas, y que tan enorme perjuicio habrían de producir á los intereses comunes.

El señor Puigcerver mostró desde luego una actitud muy razonable y muy justa en el asunto, comenzando á

ocuparse en la idea de satisfacerse los intereses legítimos.

Hoy he tenido el gusto de celebrar una larga é interesante conferencia sobre el mismo tema con el ilustrado director general de Propiedades y Derechos del Estado y también diputado castellano, don Federico Requejo.

El señor Requejo se encuentra estudiando detenidamente la materia, por encargo especial del ministro de Hacienda, y planeando las bases del Real decreto que habrá de publicarse dentro de breves días.

El espíritu que habrá de informar éste será, probablemente, el de suspender las subastas anunciadas de todos aquellos montes que, habiendo sido antes considerados como exceptuados de venta, fueron incluidos últimamente en el catálogo, en conceptos de vendibles.

Y al efecto de aclarar lo que real y justamente sobre tal concepto hay, se concederá á los pueblos un plazo de tres meses, para que aleguen cuanto á su derecho convenga.

«Pueden los pueblos—me añadió el señor Requejo—abrigar la seguridad de que, en cuanto la justicia lo permita, dentro de mi cargo he de hacer lo que desear pudiera el más exigente, para evitar atropellos.»

Así habló el señor Requejo y no hay que decir que trasmito sus afirmaciones con tanto gusto como con gratitud serán de seguro leídas en los pueblos interesados, que habrán de hacer así una vez más justicia á las dotes de inteligencia é integridad que en él concurren.

ALBA.

Después de leer lo anteriormente transcrito, y de hacer fervientes votos porque tan halagüeñas promesas se vean realizadas, ocurresenos preguntar:

¿Es justo suspender las subastas anunciadas y respetar las ventas hechas en iguales condiciones que las que se pretende evitar?

L. C.

CARTA DE MADRID

Noviembre 9.

Lo del día

Los periódicos de gran circulación se muestran hoy bastante duros al juzgar el discurso del señor Romero Robledo; pero á nadie habrán sorprendido esos juicios, dada la muy benévola actitud en que respecto del señor Silvela se habían colocado aquellos diarios. Hubieran sido inconsecuentes hablando de otro modo.

Ningún periódico niega, sin embargo, que ayer ha sido uno de los días en que el señor Romero ha estado más feliz de palabra; y periódicos como *El Correo*, *La Correspondencia* y otros, neutrales en estas discordias de conservadores, reconocen que el ilustre exministro desplegó mucho talento en su empresa y demostró suma habilidad y experiencia de los lances de la política.

La actitud del señor Romero sólo es definitiva en una parte. No está dispuesto á seguir á nadie; re-

caba toda la autoridad que cree tener por su historia para obrar por cuenta propia, sin someterse á ninguna jefatura; y en cuanto á política, mantiene el programa conservador; pero hubo en su discurso de ayer una intimación tan discretamente velada, que ha pasado desapercibida para muchos, y que indica, á nuestro juicio, que el señor Romero no es hoy un monárquico incondicional.

Aquella frase que él se sentía dispuesto á pronunciar en la puerta de Palacio; lo que dijo de los apoyos altísimos con que al decir de muchos cuenta el señor Silveira, y su creencia de que no es posible que se le ponga en el dilema de humillarse ó rebelarse, tienen mucho que leer.

Hombre tan intrépido como el señor Romero, todavía ha de dar mucho que hacer y que decir, por mal que se le den las cosas.

Alcance de noticias

El señor Capdepón ha puesto hoy á la Real firma un decreto autorizando por gestión directa la recomposición del cable de Cádiz á Canarias.

También ha firmado S. M. un decreto de Hacienda nombrando segundo jefe de la Aduana del Grao, de Valencia, al individuo del cuerpo propuesto por la junta de Aduanas.

Aunque es probable que mañana se celebre Consejo de ministros en la presidencia, el señor Sagasta nos ha dicho que nada tiene decidido aún.

Esta tarde ha estado el señor Sagasta en su residencia oficial ocupándose durante algún tiempo en despachar con el subsecretario señor Cruz.

El Daily Mail dice que el cónsul de los Estados Unidos en la Habana, Mr. Lée, lleva á aquella capital la misión de proponer á los insurrectos que acepten la paz.

A las tres de la tarde se ha celebrado en el salón de presupuestos del Congreso la reunión secreta que ayer convocó el señor Romero Robledo al terminar su discurso, y á la cual sólo podían concurrir los que estuvieran conformes con las indicaciones políticas que hizo.

Han asistido los diputados señores Velasco, Eulate, Banquerri, Bustamante, Abril, Sanz Sevilla, Solsona, Pérez de Soto, Roldán, Acuña, Gómez Robledo, Zulueta, Crespo Quintana, González López, Ordóñez, Muro y Carratalá, Gómez Rodulfo, Barquero, Bergamir, Ruiz Aguilar, Gálvez Holguín y Jiménez Caballero y los señores senadores Villalba, Luque, Rodríguez y Marqués de Oliva.

Además lleva esta tarde recibidas el señor Romero Robledo 36 adhesiones.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 63'65. Exterior, 79'75. Amortizable, 77'10. Cubas viejas, 93'00. Cubas nuevas, 77'20. Empréstito de Aduanas, 97'25. Empréstito filipino, 92'55. Banco, 418'50. Tabacos, 213'25. París vista, 34'80. Londres vista, 00'00.

Telegrafían de Nueva-York que ha salido para la Habana el consul Lée, y que ha declarado que Mr. Mac-Kinley desea sinceramente la paz de Cuba, y está animado de los mejores propósitos. Los valores de Bolsa sufren frecuentes oscilaciones á causa de los rumores que circulan sobre las relaciones entre España y los Estados Unidos. Los periódicos procuran mantener la excitación con noticias alarmantes. El comercio se opone á todo lo que sea provocar conflictos entre los dos países.

Ha sido nombrado ministro de los Estados Unidos en Guatemala Mr. Hunter.

Telegrafían de la Habana que la Unión Constitucional hace la crítica personal de los gobernadores nombrados. El Diario de la Marina dice que significan esos nombramientos una garantía de sinceridad para

implantar las reformas. La Lucha guarda reserva. El nuevo gobernador de Puerto Príncipe, teniente coronel Vasallo, ha presentado al general Blanco á doña Emilia Quesada, viuda de Arteaga, para significarle su gratitud por el indulto de su hijo Julio. Blanco ha publicado una circular unificando todas las disposiciones relativas á los indultos de los rebeldes presentados y determinando bien su alcance. Es muy comentada la suspensión de la vista de la causa del «Competitor».

Telegrafían de París que los laborantes extremen su campaña contra España publicando noticias falsas de la guerra. Los periódicos no las insertan ni aun á título de curiosidad.

El señor Sagasta ha dicho que el Gobierno no piensa hoy por hoy en elecciones parlamentarias y que antes es preciso ver despejados los asuntos de Cuba.

Telegrafían de Nueva-York que en Caracas reina gran agitación por los sucesos políticos. Están suspensas las transacciones mercantiles y ha dejado de pagarse el cupón del empréstito alemán y los Bancos se niegan á abrir créditos al Gobierno.

AGENCIA ALMODOBAR

CAVALLERÍA RUSTICANA

I

No hubo en Beselga un hombre más osado, ni nadie le ganó jamás á saltar una tapia ó escalar una reja con aquella maestría que le hizo coco de las viviendas y terror de los galanes del contorno.

Compañero codiciado para brisas y amigo muy constante del copeo, era temible rasgueando la guitarra, y sus coplas, lanzadas con voz dulce y simpática, pero llenas de mostaza, venenosas para las almas femeninas.

Para él no existían obstáculos ni lindes, diferencias ni edades; hacía de la noche día; de la negativa, permiso; ilusión del imposible y triunfo de una sola mirada de desprecio.

Y era apuesto en verdad aquel maneco; cuando en las fiestas vestía sobre su blanquísima camisa la faja de color y el chaleco suelto, llevando á la cabeza sombrero de anchas alas, y en la diestra su cayado de paseo, las mozas le miraban á hurtadillas, relamiéndose de gusto, y los hombres envidiaban aquel garbo, procurando ocultar por temor su mezquino sentimiento.

II

Era poco más de media noche; la brisa del otoño soplabá sútilmente y la plaza de Beselga, alumbrada con tibieza por la luna, se hallaba tranquila y silenciosa.

Sentado en un poyo de piedra y envuelto en su manta valenciana, se encontraba Chimet mirando con fijeza la casa de enfrente.

Vivía en ella la más morena de la comarca, la más firme virtud y el alma más templada de Beselga; la mujer fuerte, insensible á las artes del galán, sorda á sus halagos, ciega á sus atractivos, impasible á sus ruegos y ternezas, como estatua de mármol al embate del huracán.

¡Cuántos planes frustrados y cuántas inútiles ansias evocaban en la mente del muchacho el solo pensamiento de aquella heroína de granito, cuya fortaleza daba al traste con su fama de invencible, y que no diera él por vencer tanto desvío, uniendo un nuevo trofeo al carro de sus victorias!

De improviso rechinó una puerta que se abría lentamente, y el mocetón se puso en pié sobrecogido por la sorpresa.

Era la que guardaba á aquella mujer, la que de súbito se franqueaba, y el galán sintió en aquel instante que la sangre se agolpaba á su cerebro, que en su alma se agitaban á un tiempo mismo, rabia y amor, envidia y gozo; el sabor del placer querido y la ofensa del honor burlado; su mano buscó instintivamente el puño del cuchillo, oculto en su cintura, para correr hasta la puerta traicionera y clavarlo en el seno del incógnito vencedor.

Pasaron dos segundos, y en el dintel de la puerta apareció una blanca figura avanzando solemnemente y abrazada á un objeto que no podía distinguirse á distancia y á la pálida luz de las estrellas.

El joven estuvo á punto de abalanzarse sobre aquella visión antes de que se des-

vaneciera, hundiéndole con furor el arma que empuñaba, pero se detuvo al ver que la figura cerraba la puerta de la casa y emprendía con calma su camino en dirección al punto en que él se encontraba sin explicarse la inesperada escena.

Poco tardó la gallarda figura en cruzar el terreno que los separaba.

Un instante más, y Chimet se estremeció al reconocer aquella aparición.

Era la misma mujer de sus afanes, vestida con larga camisola, á pié descalzo, descubierta su cabeza y oprimiendo bajo el brazo un cántaro de barro.

Caminaba serena é insensible al aire fresco de la tierra, que soplabá tenazmente.

El mozo guardó en el cinto, arrepentido, su cuchillo de monte, y dispuesto á conocer el fin de la aventura, siguió á aquella pobre mujer, pensando sorprender algún misterio ó descubrir algún secreto inexplicable.

La doncella, cruzando por el pueblo, llegó á las eras, vadeó el barranco sin dolerse de las guijas ni de los cantos de su lecho, y subiendo por la senda de la fuente, hasta su borde arribó, siempre imperturbable, colocando su limpio cantarillo barnizado bajo el hilo finísimo del agua que bullidora remojó su mano.

Aquella frialdad rompió el misterio.

Un prolongado suspiro se oyó claro y profundo, y el frío de la noche pareció que invadía de repente á la ya despierta sonámbula, la cual rompió en amargos sollozos al verse sola y sin abrigo en tal lugar y á tal hora extraordinaria.

Chimet no esperó más, y acercándose á la joven que trémula lloraba al mirarle llegar, así le dijo cubriéndola amoroso con su manta:

«Mi prese cia te hace creer, Leonor, que estás perdida; más no temas, volvamos á tu casa y está tranquila, porque nadie sabrá nunca en el pueblo lo que aquí ha sucedido esta noche.»

Y, en efecto, el honor de la hermosa campesina quedó tan trasparente como el agua de aquel puro manantial, y hasta la fecha nadie sabe en Beselga todavía quién fué la sonámbula que os cuento.

ANTONIO DE CIDON.

Café-Restaurant

DEL

Suizo

PLATOS DEL DIA

- Ternera á la primavera. Solomillo con champignon. Riñones á la Groch. Lomo con tomate. Salchichas á la marinera. Merluza á la vinagreta. Espárragos al natural. Chuletas á la Riojana. Bisteks con patatas. Pollo en su jugo. Jamón en dulce. Lengua á la escarlata. Postres Variados.

Crónica local y provincial

Nota de los asuntos de que tratará el Ayuntamiento en la sesión subsidiaria que celebrará hoy 10 del corriente, puesto que no pudo celebrarse la ordinaria por falta de número de señores concejales.

Acta de la anterior. Elección para el cargo de primer teniente alcalde, vacante por pasar el que lo desempeñaba al de Alcalde presidente.

Votación en el asunto de adquisición de edificio para instalar la Audiencia provincial.

Consignación de ingresos y gastos para el mes corriente.

Nos escriben de Alba de Yeltes diciéndonos que por haber suspendido el Alcalde al Secretario del Ayuntamiento, ha habido en aquel pueblo una especie de motín, y que se temen nuevos desórdenes si aquella autoridad persiste en su propósito.

No es exacta la noticia dada por varios colegas locales respecto al fallecimiento de la esposa de la víctima del crimen de la calle de la Rosa.

Continúa en el mismo estado de gravedad y se teme ocurra un funesto desenlace.

Mucho celebraríamos su mejoría. El señor don Ramón García Calama, padre del agresor, hállase también desde dicho día enfermo, á consecuencia de la terrible emoción sufrida.

Su estado es bastante delicado, pero hasta ahora no inspira serios temores.

Que se alivie pronto y por completo son nuestros deseos.

Anteanoche falleció repentinamente nuestro distinguido amigo, don Manuel José García, ingeniero de minas, jefe de este distrito.

Era el finado persona que por su ilustración, ameno trato y bellísimas prendas de carácter, gozaba de generales simpatías, lo que ha hecho que su muerte sea muy sentida.

Enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame á su desconsolada viuda, á sus hijos y demás familia.

Ayer á las 12 se verificó el entierro del infortunado Ballesteros, muerto á mano airada en la noche del domingo.

El acompañamiento fué numerosísimo y revistió los caracteres de una general manifestación de duelo.

LUDEÑA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rua, núm. 33 89

En el tren correo de esta mañana ha llegado á nuestra ciudad el gobernador civil de Palencia y querido amigo nuestro, don Agustín Bullón de la Torre.

Apesar de lo intempestivo de la hora, en el andén hallábase un numeroso grupo de amigos, que bajaron á recibirlo. Sea bien venido.

Acercándose la época de dar principio al repartimiento de 1898 á 1899, debemos advertir á los contribuyentes por fincas rústicas y urbanas y por ganadería, que pueden presentar los documentos que acrediten las transmisiones ó adquisiciones por herencias, compras ó permuta, ya en las capitales de provincia, en las comisiones de evaluación, ya en los demás pueblos, en los respectivos Ayuntamientos.

El día 15 de Febrero terminará el plazo para que puedan figurar en los registros fiscales, apéndices y amillaramientos, los nuevos propietarios.

No ha resultado cierta, y de ello nos congratulamos, la noticia publicada por varios colegas de la Corte y que la Agencia Almodóbar nos comunicó, respecto al traslado á Cáceres del digno fiscal de esta Audiencia señor Medina.

El que abandona nuestra ciudad, destinado á la de Cáceres, es el magistrado don José Delgado, que tantas simpatías háse conquistado en la sociedad salmantina, por sus excelentes dotes de carácter, y cuya ausencia ha de ser muy sentida.

En su reemplazo ha sido nombrado don Pío Luceño.

El día 12 del actual se verá ante el Tribunal Supremo el recurso de casación interpuesto por Juan Fernández, contra la sentencia dictada por la Audiencia provincial condenándole á la pena de catorce años de presidio, como autor de un homicidio en el pueblo de Galínduste.

Al verificarse ayer la autopsia del desgraciado Antonio Ballesteros, apreciáronse, además de la herida que le ocasionó la muerte, otras dos leves en el pecho, y varias cortaduras en las manos, causadas al querer arrebatar al agresor el arma con que lo hirió.

La Opinión, con un desconocimiento absoluto de la situación en que se halla el municipio de Béjar, echa enjarra á la industrial ciudad el tener algún descuido por atenciones de instrucción primaria.

Con decir que Béjar ha sido siempre el pueblo de España que más se ha gastado en instrucción pública, con relación al número de sus habitantes, y con añadir que hoy mismo, si el colega consultase á los dignos profesores de aquella población, le dirían que no hay otra donde los maestros estén más espléndida y religiosamente re-

atribuidos, queda demostrada la injusticia de las censuras de *La Opinión*, que antes de agravar a corporaciones respetables, debiera enterarse mejor de lo que dice. Esta ignorancia del colega dará; de seguro, al Síndico del Ayuntamiento bejarano, la medida de la importancia que debe dar á sus censuras.

Con motivo del nombramiento de alcalde á favor de don Antonio Alfonso Pérez de las Mozas, queda vacante la primera tenencia, y según hemos oído á varios concejales, parece ser que el criterio que prevalecerá, será el de otras veces que ha ocurrido el mismo ó parecido caso, que ha sido el correr la escala de todos los tenientes y hacer el nombramiento del quinto teniente.

Se halla vacante, por fallecimiento de la maestra que la venía desempeñando, la escuela de niñas de Zarza de Pumareda.

La Comisión provincial ha devuelto al Gobierno civil de provincia, favorablemente informados, los expedientes promovidos por los Ayuntamientos de Sequeros y Villagonzalo, en solicitud de perdón de las contribuciones por causa de calamidad pública.

El excelentísimo señor duque de Sotomayor, mayordomo mayor de Sus Majestades, ha contestado la carta que le dirigió don Cecilio González Domingo, intercediendo por los reos de Galisnacho, en términos tan sentidos y tan discretos, que no es posible imitarles sino reproduciéndoles, para lo cual lamentamos no hallarnos autorizados.

La impresión recibida es consoladora; más para fundar alguna esperanza, se precisa mover el ánimo de los ministros, en el sentido de que aconsejen el ejercicio de la regia prerrogativa de indulto, en cuyo caso la Reina, siempre inclinada, por impulsos de la caridad de su corazón, en favor del desgraciado, encontraría especial satisfacción en hacer uso del precioso privilegio.

En este estado las cosas, apelamos nuevamente á los representantes de la provincia para que conquisten el ánimo del Gobierno, teniendo verdadera satisfacción en consignar que el señor duque de Sotomayor, para lograr ese fin, se apresuró á exponer, en cuanto recibió la aludida carta, al ministro de Gracia y Justicia las circunstancias que habrán de concurrir en la ejecución, habiendo de tener ésta lugar en Alca de Tormes.

El señor Sagasta también manifiesta al señor González Domingo, en carta muy afectuosa, que se complacerá en encontrar motivo para aconsejar el ejercicio de la regia prerrogativa, y sabemos que el duque de Tamames y los demás diputados y senadores trabajan con verdadero empeño.

NOTICIAS VARIAS

En la pequeña población de Fort Gaines (Georgia) acaba de celebrarse como un suceso acontecimiento la celebración de un enlace matrimonial.

Desde el momento en que el señor Culpepper, que así se llama el recién casado, se decidió á cortejar públicamente á una de las señoritas más apreciables de la población, los vecinos siguieron con ansiedad todas las peripecias de las relaciones, y el día de la boda se cerraron las tiendas y acudieron á la iglesia casi todos los habitantes de Fort Gaines.

La explicación de todo este entusiasmo está en que los siete años anteriores no se había celebrado en el citado pueblo un solo matrimonio.

La popularidad del nuevo esposo ha crecido de tal modo, que ha sido nombrado candidato para la alcaldía de Fort Gaines.

En las excavaciones que practica la sociedad inglesa constituida para explorar la Palestina, con el fin de determinar con exactitud la línea de los antiguos muros de Jerusalen por la parte del Mediodía, se han hecho interesantes descubrimientos.

El profeta Neemías, al describir la reconstrucción de los muros de Jerusalem, habla de la gran escalera construida por el rey Shillun para bajar desde la ciudad hasta el lago Siloan, y el profesor monje Billiss, que dirige los trabajos, dice en un informe que, en efecto, ha sido hallada dicha escalera, compuesta de 34 peldaños anchos y largos, adornados primorosamente en relieve.

Ha sido también descubierta la iglesia descrita por Antonio, mártir del siglo VI, que, según éste, se hallaba situada al pie de la escalera.

Del lado septentrional se han descubiertos otros peldaños que daban acceso á la iglesia, y se supone que había otros del lado meridional que conducían fuera del lago.

La iglesia ofrece una particularidad digna de ser mencionada; tiene una vía de agua que pasa por debajo del altar, y por un conducto tallado en roca viva, se dirige á una fuente y al lago.

El presidente del Consejo municipal de París, Mr. Sauton, se encuentra verdaderamente comprometido, por obra y gracia de una pequeñuela de seis años, hija de un coronel de Estado Mayor del Ejército Ruso.

El citado jefe ha remitido desde San Petersburgo, á Mr. Sauton, una preciosísima muñeca, que su hija regala á una niña parisiense, de la misma edad, y cuya designación se deja á voluntad del presidente del Consejo municipal.

En cuanto el hecho ha sido conocido en París, han comenzado las tribulaciones de Mr. Sauton, que, lo mismo en su domicilio que en su despacho oficial, se ve asediado por infinidad de niñas, que con sus peticiones no le dejan un momento de reposo.

Un tribunal de Inglaterra acaba de absolver á un individuo en circunstancias muy originales.

El mencionado sugeto, en riña con otro, cortó á éste un pedazo de nariz, por cuyo motivo fué procesado, y el fiscal pidió se le impusiera una pena por haber privado á un ciudadano de uno de sus miembros.

Pero el acusado, que se defendió á sí propio, sostuvo que la nariz no puede considerarse como miembro, y como las penas del Código sólo pueden aplicarse cuando existe mutilación de miembros, no podían aplicarse á él.

El tribunal tuvo, en efecto, que atenerse á la letra de la ley y absolvió al procesado; pero la sutileza de éste ha dado lugar á que en el Parlamento se acuerde, para dejar bien establecido el espíritu de la ley, que de hoy en adelante se considere á la nariz como uno de los miembros que posee el individuo.

Una profesora de canto de Nueva-York, y que actualmente se encuentra en Europa, se ha valido del fonógrafo á fin de conseguir contratos para sus discípulas.

Varias de éstas deseaban encontrar contrata, y como con dificultad lograban hacerse oír de los empresarios, la señora Laskow, que así se llama la profesora, encargó á un constructor de fonógrafos uno de estos aparatos, con una colección de los cilindros más delicados.

Hizo cantar á sus discípulas ante el aparato, y provista de los cilindros se dirigió á Berlín, donde pudo dar á conocer á varios empresarios el estilo de canto y timbre de voz de sus discípulas.

Las condiciones artísticas de las futuras artistas fueron apreciadas de un modo tan claro y completo, que dos de las aspirantes fueron contratadas en el acto.

El cheque relativo á la menor cantidad que hasta la fecha se ha firmado ha pertenecido á un hombre de la más alta jerarquía, puesto que se trata de un jefe de Estado.

Cuando Mr. Cleveland abandonó la presidencia de los Estados Unidos, dió cuenta por obligación del empleo de los fondos presidenciales, y al revisar ahora las citadas cuentas ha aparecido en contra de mister Cleveland un error de un centavo.

Ha sido preciso, pues, registrar dicho error, hacer un contra-asiento, y, por último, restituir la suma indicada al expresiente.

Y al efecto ha sido extendido un cheque de cinco centavos, que ha sido remitido á Mr. Cleveland.

En Ginebra acaba de celebrarse, por primera vez, un congreso de sordo-mudos.

Ya supondrán nuestros lectores lo curioso é interesante del caso, pues careciendo los individuos que á él concurrieron del don de la palabra y del de la audición, todos los debates tuvieron que efectuarse por medio de gestos más ó menos expresivos.

Al citado congreso, de cuyas labores resultaron acuerdos muy importantes para la clase, asistieron delegados sordo-mudos de diferentes naciones de Europa, y excusado es decir que ésta ha sido una de las reuniones más silenciosas de nuestro siglo.

En las sesiones se pronunciaron, ó mejor dicho, se gesticularon importantes discursos con tal energía y habilidad, que fueron inteligibles aun para los curiosos que sólo asistían en calidad de mirones.

Los trabajos de fortificación que los ingenieros militares franceses de la plaza de Nancy estaban practicando en Malzeville, no han podido continuar á causa de haber sido robado el plano que servía para la ejecución de las obras.

El miércoles último, el ayudante de vigilancia observó que el plano de conjunto

y muchos de detalles hablan desaparecido del sitio donde fueron colocados la víspera, é inmediatamente dió parte á sus jefes.

En el acto se mandó formar toda la fuerza, se registró hombre por hombre, equipos, sacos, monturas, mochilas, etc., y todo fué inútil; los planos no parecieron.

La misteriosa desaparición es objeto de muchos comentarios entre los militares de Nancy.

Un propietario de Arverne Long Island, llamado Daniel Rice, es dueño del más raro ejemplar de la familia de las gallináceas.

Se trata de una hermosa gallina, que tiene ojos y cejas como cualquier hijo de Adán, nariz romana y boca en vez de pico.

Además es una gallina muy aristocrática, que se estima en mucho, y no ha querido entrar ni en las más ícitas relaciones de amistad con los individuos de su especie. El dueño, ha puesto el nombre de Nabel á la singular gallina, que no come granos crudos como las demás, sino carne, setas, langostinos, ostras, etc.

La gallina se puso enferma y estuvo seis meses en poder de un veterinario, que quiere cobrar 600 pesos por la asistencia.

A causa de haber sido protestada la cuenta por Mr. Rice, han intervenido los tribunales, y por esto se ha hecho pública la existencia de Nabel.

PASATIEMPOS

CHARADA

(Remitida por V. y J.)

Conviene prima y tertia siendo la carga excesiva, porque se lleva mejor y no rompe las costillas; la dos y tertia se ofrece en tierra salamanquina; las navajas y cuchillos prima con dos necesitan y el todo es vasija tosca y parte de esta vasija

Solución al Pasatiempo del 10 de Noviembre

Pepito, al que le regalaron el año pasado un árbol de Navidad, se pasea por un pinar. De pronto exclama:

—¡Qué bonito estará todo esto en Nochebuena!...

—¿Por qué?—le preguntó su mamá.

—Porque estarán los árboles llenos de juguetes.

Un mendigo, armado de un enorme trombón, pide limosna á la puerta de una iglesia.

Un transeunte le socorre y pide que toque algo.

—No sé tocar—contestó el pobre.

—Pues entonces, ¿de qué le sirve á usted ese instrumento?

—No es más que una amenaza, señor.

Gedeón no es feliz en su hogar doméstico.

Su mujer le perseguía días atrás con una escoba en la mano.

El infeliz marido se metió debajo de la cama.

—¿Quieres salir de ahí, condenado?—vocifera la esposa.

—No—contesta Gedeón en tono resuelto. Quiere hacerte comprender que soy yo quien manda en casa.

Solución al pasatiempo del 9 de Noviembre

PEÑALOSA

Han remitido solución exacta:

S. de S. maestra, tener á M.—Pitiñi y Soma-da. —Sandia, Café y D. L. Rón.—M. hacer burla á S. maestra. —Caelo y Caela.—¿Conque te gusta Madrid, M?—L. no lo niegues pues lo demuestras. —M. reirse mucho de S.—L. ¿sientes todavía pasión amorosa hacia aquél?—Cuente usted con dos votos vecina.—Un becerro moreno.—L. ¿por qué te acuerdas tanto aquél?—Chinita, deseo hayas pasado feliz día santo.—Un apoderado del tío Tararira.

TELEGRAMAS

CON ROMERO

Madrid 10.—El senador don Emilio Cánovas ha escrito al señor Romero Robledo una carta en la cual le participa su adhesión á su política.

ANARQUISMO

Madrid 10.—La policía francesa ha recibido aviso de la llegada de anarquistas españoles procedentes de Inglaterra, Bélgica é Italia.

Algunos de éstos serán expulsados. A los demás se les vigilará estrechamente.

LAS RECLAMACIONES

Madrid 10.—El ministro de Estado se lamenta de la campaña que hacen algunos periódicos respecto á las negociaciones entabladas con los Estados Unidos.

Preguntando si era cierta la noticia de que nuestro Gobierno ha presentado al de Washington reclamaciones por las últimas expediciones filibusteras que han salido de los Estados Unidos, contestó el señor Gullón:—Algo hay de eso.

UNA PREGUNTA

Madrid 10.—Un redactor del «World», diario norteamericano, ha preguntado al señor Sagasta las probabilidades que á su juicio existen para una lucha entre España y los Estados Unidos.

LO QUE DICE SAGASTA

Madrid 10.—El señor Sagasta ha contestado que dependen de la actitud de aquel gobierno.

España, ha manifestado el presidente del Consejo, no ha de buscar pretextos para una lucha que estimaría como una gran desgracia, y sólo la declararía obligada por las circunstancias y para defender la integridad de su territorio ó su dignidad como nación.

MUY AMIGOS

Madrid 10.—El gobierno español hallase animado de los sentimientos más amistosos para el pueblo yankee, pero espera y tiene derecho á exigir perfecta reciprocidad de parte del gobierno y del pueblo de la Unión.

DE CUBA

Madrid 10.—En telegrama oficial participa el general Blanco que en los últimos encuentros matamos 134 insurrectos y apresaron nuestras tropas un titulado brigadier y ocho individuos más.

Se han presentado á nuestras autoridades 280 insurrectos.

Por nuestra parte han resultado 24 heridos.

CONTRA MÁXIMO GÓMEZ

Madrid 10.—La columna del coronel González batió las fuerzas capitaneadas por el generalísimo, dispersándolas y causándoles numerosas bajas.

Han comenzado las operaciones con gran actividad en toda la isla.

AGENCIA ALMODÓBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 11 DE NOVIEMBRE

Jueves. — Santa Ernestina, virgen. Iglesia conventual de la Magdalena (Pardes Carmelitas). — Continúa el mes de Animas.

Convento de Santa Isabel. — Continúa la novena anunciada.

FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes Andas Imperiales que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la Plazuela del Corrillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

Disponibile

Disponibile

¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, a precios nunca conocidos, acudid a la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillarías, lavabos, chinos, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando. Se venden portiers. Se venden arpilleras. No confundirse: A Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

DISPONIBLE

Disponibile

FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

DE LA

Viuda de Maculet é Hijo

13-CAMPO DE SAN FRANCISCO-13

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; prensas para satinar suela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegos en huertas, bombas centrifugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado. Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R. Hornsby de Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA PRECIOS ECONÓMICOS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

EL RABIOSO DOLOR

DE MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veis, debilitado, titubando é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

AIBAF SERDNA (anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico

premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye, tembloroso, la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la droguería de los Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 3 y 5.

DOS PESETAS BOTE



DISPONIBLE

HE MANDADO POR AIBAF POCO ME RESTA SUFRIR